



創立151年

# 芦小だより

芦屋小3つのあ「あいさつ あんぜん ありがとう」

令和6年10月22日 第8号

芦屋町立芦屋小学校

文責: 勝木 久美

住所: 芦屋町白浜町3786

電話: 093-223-0059

全校児童数 189名

## PTA 親子除草作業 多くのご参加に心より感謝申し上げます



運動場やしおかぜ広場がとてもきれいになりました。PTA会長を中心にスムーズに作業を終えることができました。おかげで、運動会を気持ちよく迎えられます。参加くださった皆様方に、心より感謝申し上げます。

\*さらに先週の金曜日、原崎PTA会長が牽引用レーキで運動場の土を均(なら)してくださいました。ありがとうございました。

### ♪音楽で心をひとつに ~ 合同音楽祭 ~ (5.6年生)

5.6年生が夢リアのステージに立つことができました。音楽祭に向けて、練習を頑張ってきた芦屋町の小中学生が、お互いの歌声に対して、温かい拍手を送りました。子供たちは今後の人生の中で、たくさんの音楽に触れる機会があります。この音楽祭で学んだ経験を忘れずに、生涯にわたって音楽を楽しんでほしいと願います。

保護者の皆様も大勢参観くださいました。お弁当の準備も併せてありがとうございました。



「校歌」「この星に生まれて」  
立派に歌いあげました♪…感動しましたあ♥

中村仁南さんと吉永陽南さんのピアノ演奏  
芦屋小のみんなが気持ちよく唱えました。



児童代表の言葉  
秦 優翔さん  
あつたかい言葉に  
じーんときました。

### 転ぶ児の 立ち上がる眼の たくましさ 勝木

連日、運動会の練習を行っています。子供たちが汗をいっぱいかき、歯を食いしばって練習している姿や本気で友達を一生懸命応援する姿を見るといつも涙が出そうになります。赤白で勝敗を競うわけですから、必ず勝敗がつきます。勝つことをめざして必死に頑張ることは、最も大事なことです。負けた悔しさに涙が出るくらいに気持ちをこめて、全力で頑張ってほしいと思います。しかし、もっと大事なことは、勝っても負けても全力を尽くす、頑張ることは素晴らしい、負けても最後まで頑張るその姿はかっこいい、そんな気持ちをもたせたいと全職員で支援していきます。





## 全国学力・学習状況調査及び福岡県学力調査の結果

1学期に行われた全国学力・学習状況調査(6年生)と福岡県学力調査(5年生)の結果が明らかになりましたので、その概要をお知らせします。

- 全国学力・学習状況調査(6年生)の結果、全体の傾向として国語と算数ともに全国平均よりやや低い結果となりました。国語と算数を比べると、算数の方が全国平均に近い数値となっています。
- 福岡県学力調査(5年生)の結果、全体の傾向として、国語と算数ともに県平均より高い結果となりましたが、学力の二極化が伺えます。

### 【授業について】

- ・国語では登場人物の相互関係や心情について叙述をもとに考える力を高めていくために、基礎的な漢字の読み書きや読解力を高めています。
- ・算数では、各学年で学習する基礎的・基本的な計算力を確実に定着させ、立式だけではなくその根拠を説明しながら答えを導き出す力を付けています。

### 【個の学力に応じた指導について】

- ・一人一人の学力の実態に応じた少人数指導やICT機器を活用した交流の時間を設け、すべての児童が主体的に学習に参加する授業づくりを行っていきます。
- ・給食準備時間を活用した個別学習を実施します。

### 【家庭学習について】

- ・家庭学習を習慣化させるために、「家庭学習強化週間」の取組を保護者と協力しながら実施していきます。

調査結果を受け、学校全体で次のような取組を進めていきます。

\* 上記の取組を全職員で行っています。また、学力検証委員会で取組の評価を行い、学力の向上につながる取組になるよう改善していきます。

教室の椅子の引きずり防音対策や床面の損傷防止のために、テニスのロストボールを児童の机と椅子に装着しています。以前から、北九州ウエストサイドテニスクラブの菅原様より、沢山のロストボールをいただきています。より一層子ども達が安心してより安全な場で過ごせる有難さを実感しています。心から感謝申し上げます。



●学校評議員の守田様が  
お世話くださいました。  
ありがとうございました。

9日(土) 土曜授業 \*芦小まつり(午前)

11日(月) 社会見学(1年)

13日(水) 社会見学(5年)

14日(木) 社会見学(2.4年)

16日(土) 土曜授業(午前) 町内地震・津波避難訓練

18日(月) 砂像制作体験(4年)

22日(金) 音楽観賞会

27日(水) 修学旅行(6年 ~28日)

### 11月 主な行事予定

詳しい予定は後日お伝えします

土曜学び合いルーム (年内)

午前9時~11時(芦屋中央公民館4階)

11月30日 12月21日

12月は一年中で昼の長さが一番短くなる“冬至”を迎えます。今年の冬至は12月22日(水)です。昔から冬至の日に柚子湯に入ると「風邪をひかずに冬を越せる」と言われ、柚子湯に入る風習がありました。この習慣は江戸時代からあったようです。「冬至」を「湯治」にかけ、「柚子」を「融通が利く」(=体が丈夫)にかけて、お風呂屋さんが始めたとされています。これから寒くなりますので、風邪など引かないよう気をつけましょうね。

語活動(3.4年) 外国語(5.6年、あさがお) 委員会活動  
(月) 振替休日

国語(5.6年、あさがお) SSW来校  
動(3.4年) 外国語(5.6年、あさがお) 理科支援来校  
音小まつり

- 12日(火) 理科支援来校
- 13日(水) 社会見学(5年)
- 14日(木) 社会見学(2.4年) SSW来校
- 15日(金) あいさつ運動
- 16日(土) 土曜授業(午前) 町内地震・津波避難訓練
- 18日(月) 砂像制作体験(4年) 外国語(5.6年、あさがお) 理科支援来校
- 19日(火)
- 20日(水) 外国語(5.6年) SSW来校
- 21日(木) SSW来校
- 22日(金) 音楽観賞会
- 23日(土) 勤労感謝の日
- 25日(月) 外国語活動(3.4年) 外国語(5.6年、あさがお) SC来校 理科支援来校
- 26日(火)
- 27日(水) 修学旅行(6年 ~28日)
- 28日(木)
- 29日(金) 小中合同あいさつ運動 外国語(5.6年、あさがお) SSW来校

猛暑日が続いた今年の夏休みですが、夏を象徴する花と言えば、やはり「ひまわり」。太陽の花とも言われ、黄色く大きな花は多くの人の目を惹きつけます。芦小の中にも、3年生が植えたひまわりが夏休み中盤まで咲き誇っていました。そんなひまわりには、不思議があります。それは「太陽の方を向き、回ることから日回りと呼ばれる」と言われるよう、太陽の方角を向いて花が回るということです。まるで意思をもって動いているかのよう、おもしろいのですが、どうしてなのでしょうか。実際に若いひまわりはつぼみをつける頃まで、朝は東、正午は真上、夕方は西と太陽を追って動きます。完全に花が開いてしまえば、東か西を向いたまま動かなくなります。

この動き、花が動いていると思っている人が多いようですが、実は花ではなく茎です。ひまわりの茎にある「オーキシン」という成長ホルモンは、太陽の光に大きく影響され、太陽の光が当たらない側に多く集まり、濃度が高くなると茎が伸び成長します。太陽の光が当たらない側の茎は、当たった側より伸びやすいので、自然にひまわりは太陽のある方角に曲がります。そして、

太陽に合わせて花の向きを変えることで、成長期のひまわりは葉に効率よく太陽の光を浴びて栄養分を作ることができます。成長期に欠かせない成長ホルモンの働きが、この不思議をつくっています。自然界で育つ生き物は、地球という星で実にうまく成長しているのです。

私たち人間も、光刺激を受けない深夜に分泌される「メラトニン」が脳を深い眠りに導き、成長期に身長を伸ばしたり、細胞を回復させたりすることに似ていると感じました。

朝、太陽の光を浴び、今度は「セロトニン」が分泌されると、充足感を覚え、やる気に満ちた一日をもたらしてくれます。ひまわりを見ていると、元気をもらいます。明るさと情熱、そして強さを感じさせるひまわりの花は、長いあいだ人々に愛されてきました。そういえば、パリオリンピックのレスリングで金メダルに輝いた選手が大好きな花も「ひまわり」でしたね。



3年生が育てたひまわり(8月撮影)

## ひまわりの 不思議